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<p>贵阳在推大数据，其目的是打造世界范围类领先的数据交易市场，&ldquo;弯道超车&rdquo;是
府提出的理念，写在巨大的广告牌上，就是要告诉老百姓，我们贵阳要搞大数据了。那我们看看超车
&ldquo;车&rdquo;到底是个什么车！</p>
<p>&bull; 政策</p>
<p>政府的顶层设计，从大数据基础设施建设，到大数据应用发展，3年5年计划都是有的，没记错的
，今年应该是规划中大数据应用发展的第一年。这几年贵阳市区多个高新区落地建成，对于高新技术
业的政策鼓励是一套套的，比如前几年，通过小微高新技术企业认证后，给20W补助，拿去随便花！
个朋友是做电脑配件的，对！你没有听错，拿到了！</p>
<p>如果是政府引进的企业，不但税收上面有优惠，办公场地也是有免费或者便宜提供，甚至，如果
用本地的的云上贵州的话，免费！我司都欠很多了，其实是可以一笔勾销的。你看政府都这么有诚意
，不就是想万众创业创新吗！数博会都开了两届了，影响还是很大的，最起码大家除了遵义会址之外
道了有个地方叫贵阳，在搞大数据！</p>
<p>&bull; 企业</p>
<p>如果你去高新区服务大厅看下，就知道这几年在高新区这边注册的高新企业的上升比例有多大了
注册一个企业目前门槛很低，三证合一后，就没门槛了，但是要看企业注册后都干嘛了！</p>
<p>在本地做大数据，云计算基础设施的建设是根本，这块蛋糕，一般本地企业根本搞不定，技术门
太高，所以象浪潮、太极这些与政府合作比较紧密的传统IT企业会拿到单子，当然也有其他外地企业
在做，他们会在本地开设新公司，做云计算，比如某某翼云，都几年了，貌似市场上没有看到实际使
，看到比较多的基本上就是领导来检查了，大屏前合个影，数据中心来个俯拍。云上贵州是真正意义
的政府推出的本地云计算，用的是阿里云的系统，当然是阉割版的，从政府层面要求所有企业的数据
须放在云上贵州，只要是政府支持的一些企业的应用，你的数据库，你的应用，你的文件都必须放在
面，这个是行政命令，但是问题来了，为啥我的应用放在云上贵州就慢死，而放在阿里云上就没有问
，为啥本地的网络经常出现ping不通的现象，所以我司是云上贵州一套系统，阿里云上一套，平时都
用的阿里云，即使是收费；网络上联通和电信都有，随时切换。</p>
<p>云在天上，看得见抓不着，在没有弄清这个概念的前提下，贵阳已经有了七多云，涉及多个专业
域。聚集数据，为民所用！但是数据从那里来，各个领域的数据特性又不同，很难聚集，想从贵州本
起到大数据带头作用，就更难，因为贵州的IT水平普遍较低，各个行业的信息系统本身就老化，数据
取成本很高。官方报道中的七多云如何如何，其实你懂的，实际数据没有多少，基于这些数据分析后
价值的信息更是很少！七多云这样，其他可想而知！</p>
<p>但是，有希望的是，创业公司象下过雨后的蘑菇一个个冒出来，不管是有毒的还是能吃的！各种
化器的出现，也算一个标配吧！有总比没有好，撇开大数据这朵浮云不说，希望就在这些创业公司之
，说不定那天就诞生一个贵阳的阿里巴巴或者滴滴啥的！据说，有政策公务员都可以停薪留职出来创
，还给补助！</p>
<p>&bull; IT人才</p>
<p>这个没什么好说的，一个地区的IT水平通过当地程序员就可以看出来！平时接触到最多的就是一
程序员以及在各个公司里面担任技术管理岗位的一些人，一线程序员大致分两类，一类是本土成长起
的，毕业后，不管是通过实战还是培训，一直在本地工作，这类目前流动性最大，技术水平一般，做
基本的功能模块；还有一类是外地回来的，在一些大企业待过，比如华为、惠普等知名企业，或者在
上广一线城市工作过，实际工作能力较强，并且有一定的软件设计能力的，这类基本在某个企业里面
当主力开发的责任，做的好的可能就是技术负责人的职位，比如.....当然不是我了！这种流动性较小，
是这种也是目前贵阳it企业的骨架，他们的技术选型和管理逼格决定了贵阳的it水准！接触过4个做IT
理的，各具特色，一个是程序员里面最能吹的，一个是苦苦寻觅创业公司，希望将来上市翻身的，一
是时刻追求Googel、Facebook风范的，一个是弄不明白该用那种数据库做互联网产品存储的！技术
高有低，逼格大小不同，总体来说，企业成就不了他们，他们也没能让企业扬名在外！</p>
<p>人才是根本，想要把大数据玩转，不能总是拿来主义，没有实际经过大数据项目锻炼的人才，想
数据交易、数据清洗等等，不就是吹牛逼吗？皇帝的新装，谁都不敢说破！外包的始终不是亲生的，
包谁知道！基本的应用系统能顺畅做好，维护得当都很难，何况数据项目！自己培养需要时间，引进
才需要理由，上清水秀不够啊！</p>
<p>好在，这几年程序员的工资水涨船高，这是实实在在的，希望贵阳可以再接再厉，安全超车成功
</p>
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